## **NEWS VOCATIONS** N°57 - Mai 2023





# **Prier et Appeler!**

Cette année, le diocèse de Versailles a invité les chrétiens à vivre une année de prière pour les vocations de prêtres ... Mais pourquoi encore continuer de prier alors qu'il y a de moins en moins de prêtres, de consacrés chez nous ? Déjà Jésus constatait qu'il y avait peu d'ouvriers, car il y a toujours eu un décalage entre nos pauvres moyens humains et l'immensité des besoins. Mais l'Eglise s'appuie sur la promesse que Dieu a faite aux hommes : « Je vous donnerai des pasteurs selon mon cœur ... »

Dieu désire que nous soyons participants de son œuvre de création et de Rédemption. Seul Dieu appelle et envoie, mais nous avons la responsabilité de mettre en œuvre les moyens humains dont nous disposons pour faire germer ces vocations. Cette prière nous permet ainsi "d'ouvrir nos cœurs à la nouveauté des appels de l'Esprit, en ces temps où il nous faut découvrir un autre mode de présence au monde".

On ne résoudra le manque de prêtres par la prière ! Mais prier nous engage aussi à agir : l'épreuve du manque purifie notre prière de demande en la tournant vers l'essentiel, notre prière ouvre nos cœurs à une transformation à l'image de Dieu et à sa ressemblance, alors, notre action devient coopération à l'œuvre de Dieu, pour vivre pleinement notre vocation et en éveiller d'autres.

Alors prions et n'ayons pas peur d'appeler des jeunes à suivre le Christ dans une vocations spécifique!

**Père Pascal Girard** 

## **Calendrier**

Lundi 1° Mai 2023 : Journée fraternelle des diacres à Ambert

Dimanche 21 Mai 2023 : famille de prière pour les vocations :

de 15h00 à 17h00 au Centre Diocésain ...

**JEUNES** 

3-4 Juin 2023 : week-end vocations pour garçons à Paray le Monial

10-11 Juin 2023 : week-end vocations pour filles à Annecy

Samedi 24 Juin 2023 : réunion du service des vocations de Clermont à 10h30 à Pont du Château

Dimanche 25 Juin 2023 : famille de prière pour les vocations :

de 15h00 à 17h00 au Centre Diocésain ...

11-12 Novembre : week-end provincial des vocations à Langeac Pour les jeunes de 18 à 35 ans : tract sur le site ...

## Prière du diocèse de Versailles pour les vocations de prêtres :

Seigneur Jésus,

regarde avec amour les jeunes de notre diocèse vers qui l'Église se tourne avec confiance ; sois béni pour la vie que tu leur donnes.

Envoie sur eux ton Esprit-Saint pour qu'ils entendent ton appel et donne-leur la grâce de dire oui.

Permets à nos familles de se rendre disponibles à la vocation de leurs enfants.

Père saint, nous t'en prions, donne-nous ces prêtres dont notre diocèse a tant besoin pour annoncer la joie de l'Évangile!

**Amen** 

#### News

# Livre : Le sacerdoce à l'épreuve !

Le père Frédéric Dumas se propose de nouer dans ce livre un dialogue fécond entre son expérience de trente années de ministère diocésain et les catéchèses de Jean-Paul II sur la théologie du corps. Sa conviction est forte : Nous pouvons trouver dans la figure du Christ-Époux, et dans notre condition de célibataire, de quoi renouveler notre ministère et témoigner!

#### Livre : Des armes et des âmes !

Dans un style alerte et efficace, le père Ducourneau, aumônier militaire

qui fut aussi sous-officier de carrière, s'attache à ce qui réunit pourtant : la vocation, la mission, la passion. Sans mettre de côté les oppositions entre le fer du soldat et le feu du Ciel, il leur trouve une communauté d'âme.





#### Livre : L'art de discerner !

Pape François, édtions de l'Emmanuel, Mars 2023 Qu'est-ce que le discernement ? Comment faire les bons choix ?

Dans ce livre, qui rassemble l'intégrale de ses catéchèses sur le discernement, le pape François nous fait découvrir cette pratique incontournable de la vie chrétienne.



### Extrait du discours du pape François aux séminaristes de Calabre

[ ... ] Je voudrais partir d'une parole tirée de l'Évangile de Jean : "Ils restèrent avec lui" (Jn 1,39). Il s'agit des premiers disciples qui suivent Jésus et qui nous rappellent que c'est le fondement de tout : rester avec le Seigneur et faire de Lui le fondement de notre ministère ; sinon, nous nous chercherons avant tout nous-mêmes et, tout en nous engageant dans des choses apparemment bonnes, ce sera pour remplir le vide que nous avons à l'intérieur de nous. C'est ainsi que priait un illustre personnage de votre pays, le serviteur de Dieu Cassiodore : "Tout ce qui se détourne de l'amour de ta majesté tombe en ruine. T'aimer, c'est se sauver... T'avoir perdu, c'est mourir". Et c'est là votre vocation : faire votre chemin avec le Seigneur, avec l'amour du Seigneur. Et prenez garde de ne pas tomber dans le piège du carriérisme, qui est un fléau : c'est l'une des pires formes de mondanité que nous, clercs, puissions avoir, le carriérisme.

Mais je voudrais m'arrêter sur la question initiale, que Jésus adresse aux deux disciples lorsqu'il s'aperçoit qu'ils le suivent : "Que cherchezvous ?" (v. 38). Parfois, nous cherchons une "recette" facile ; au contraire, Jésus commence par une question qui nous invite à regarder à l'intérieur de nous-mêmes, à vérifier les raisons de notre voyage. Et aujourd'hui, je voudrais vous poser la même question.

Avant tout, aux séminaristes : que cherchez-vous ? Quel est le désir qui vous a poussés à sortir vers le Seigneur et à le suivre sur le chemin du sacerdoce ? Que cherchez-vous au séminaire ? Et que cherchez-vous dans le sacerdoce ? Nous devons nous poser cette question, car il arrive parfois que "sous l'apparence de la piété et même de l'amour pour l'Église", on recherche en réalité "la gloire humaine et le bien-être personnel". [ ... ] Ici, rappelons-nous ceci : le séminaire est le moment d'être vrai avec nous-mêmes, en laissant de côté les masques, les déguisements, les apparences. Et dans ce processus de discernement, laissez-vous travailler par le Seigneur, qui fera de vous des pasteurs selon son cœur, parce que masquer, déguiser, paraître, c'est le contraire, c'est le propre des fonctionnaires, non des pasteurs du peuple, mais des clercs d'État.

Mais je voudrais aussi adresser la question de Jésus aux frères évêques, vous qui êtes en première ligne : que cherchez-vous ? Que souhaitezvous pour l'avenir de votre terre, de quelle Église rêvez-vous ? Et quelle figure de prêtre imaginez-vous pour votre peuple ? Parce que vous êtes responsables de la formation de ces jeunes hommes, avec quelle figure les formez-vous ? Et ce discernement est plus que jamais nécessaire aujourd'hui, parce qu'au moment où un certain christianisme du passé s'est éteint, une nouvelle saison ecclésiale s'est ouverte devant nous, qui a exigé et continue d'exiger une réflexion également sur la figure et le ministère du prêtre. Nous ne pouvons plus le considérer comme un pasteur solitaire, confiné dans l'enceinte paroissiale ou dans des groupes fermés de pasteurs ; il est nécessaire d'unir nos forces et de mettre en commun nos idées, nos cœurs, pour relever certains défis pastoraux qui sont désormais transversaux à toutes les Églises diocésaines d'une région. Je pense, par exemple, à l'évangélisation des jeunes, aux parcours d'initiation chrétienne, à la piété populaire - vous avez une piété populaire riche -, qui a besoin de choix unitaires inspirés par l'Évangile ; mais je pense aussi aux exigences de la charité et à la promotion d'une culture de la légalité. [ ... ]

Je vous remercie de votre visite. Vous êtes une belle communauté et je vous encourage à être, pour votre terre, un levain de l'Évangile et un signe vivant d'espérance. Marcher ensemble : et la formation dans un seul séminaire ou dans deux ou trois, mais ensemble, pas isolés en petits groupes. Ce mot "ensemble" est le message : vous, qui êtes sur ce chemin, vous verrez comment marcher ensemble ; mais ensemble, non pas isolés, non pas comme des tribus différentes, non, ensemble, ensemble de la manière que vous choisirez. Soyez courageux dans cette décision, soyez courageux. Une chose qui me frappe quand je suis à Rome, surtout quand je dois aller à l'aéroport, c'est de passer devant ces maisons de formation qui, à une époque - je parle des années 60, 70 peut-être, mais avant, des années 60 -, l'époque où les vocations fleurissaient, les grandes maisons de formation, sont aujourd'hui toutes vides! Il est difficile de trouver un style de formation qui soit toujours vivant et qui ne dépende pas de l'extérieur mais de la force de l'Esprit Saint et de prendre des décisions avec courage, avec courage. Le Seigneur vous accompagnera toujours. Je le répète : ensemble, en fraternité. Et allez de l'avant avec confiance et joie!